

BAB III

GAMBARAN UMUM LOKASI

A. Letak Geografis

Dalam skripsi ini penulis akan menguraikan sedikit tentang hal-hal yang berkenaan dengan Desa Air Teluk Hessa Kecamatan Air Batu. Desa Air Teluk Hessa merupakan salah satu desa dari Kecamatan Air Batu Kabupaten Asahan Provinsi Sumatera Utara yang luas wilayahnya 450 ha (hektar) dimana terdapat lahan pertanian seluas 216 ha berupa lahan sawit dan lahan jagung. Disamping adanya lahan pertanian juga terdapat lahan persawahan seluas 250 ha.

Iklim di Desa Air Teluk Hessa sebagaimana desa-desa lainnya di wilayah Kecamatan Air Batu mempunyai iklim kemarau dan penghujan. Hal tersebut mempunyai pengaruh langsung terhadap pola tanam pada lahan pertanian dan juga persawahan yang terdapat di Desa Air Teluk Hessa Kecamatan Air Batu. Secara geografis Desa Air Teluk Hessa Kecamatan Air Batu berbatasan dengan daerah-daerah lainnya :

Tabel I

Batas Wilayah Desa Air Teluk Hessa

No	Batas Wilayah	Daerah
1	Sebelah Timur	Desa Danau Sijabut Teratai
2	Sebelah Barat	Desa Perk. Air Batu I/II,
3	Sebelah Utara	Desa Hessa Perlompongan
4	Sebelah Selatan	Desa Simpang Empat / Teluk Dalam

Sumber : Data Statistik Kanor Desa Ai Teluk Hessa Tahun 2022

Desa Air Teluk Hessa merupakan salah satu desa yang terdapat di kecamatan Air Batu, Kabupaten Asahan. Daerah ini saat ini dikepalai oleh pelaksana tugas dari Kantor Camat Air Batu sebagai kepala desa yang pusat pemerintahannya berkedudukan di lingkungan desa. Desa Air Teluk Hessa masuk dalam wilayah Kecamatan Air Batu Kabupaten Asahan, berjarak 7 Km atau 30 menit dari Kantor Camat Air Batu, dan Jarak Desa ke Kabupaten adalah 25 Km atau 90 menit dari Desa Air Teluk Hessa ke Kantor Pemerintah Kabupaten Asahan.

Tabel II

Waktu dan Jarak Tempuh di Desa Air Teluk Hessa Kecamatan Air Batu Kabupaten Asahan Berdasarkan Jauh Wilayahnya

No	Orbitasi dan Jarak Tempuh	Frekuensi
1	Jarak ke Ibukota Kecamatan	7 Km
2	Lama Jarak Tempuh ke Ibukota Kecamatan	30 Menit
3	Jarak ke Ibukota Kabupaten	25 Km
4	Lama Jarak Tempuh ke Ibukota Kabupaten	90 Menit

Sumber : Data Statistik Kantor Desa Air Teluk Hessa Tahun 2022

B. Profil Desa dan Masyarakat Desa Air Teluk Hessa

Demografis adalah sesuatu hal ihwal mengenai hal-hal yang berkaitan dengan rakyat, penduduk dan kewarganegaraan. Adapun jumlah penduduk yang berdomisili di Desa Air Teluk Hessa Kecamatan Air Batu Kabupaten Asahan 2.689 juta jiwa, dengan penduduk laki-laki berjumlah 1.319 juta jiwa dan jumlah penduduk perempuan berjumlah 1.370 juta jiwa. Untuk lebih jelasnya dapat dilihat dalam tabel berikut:

Tabel III

Jumlah Penduduk Berdasarkan Jenis Kelamin di Desa Air Teluk Hessa

No	Kartu Keluarga	820 KK
1	Laki-laki	1319 Jiwa
2	Perempuan	1370 Jiwa
	Jumlah	2689 Juta Jiwa

Sumber: Data Statistik Kantor Desa Air Teluk Hessa tahun 2022

Dan dari jumlah penduduk desa Air Teluk Hessa tersebut mayoritas dari suku Jawa, Batak, Melayu dan lain-lain, akan dijelaskan lebih rinci dalam tabel berikut :

Tabel IV

Jumlah Suku Penduduk di Desa Air Teluk Hessa

No	Suku	Jumlah
1	Suku Batak	1364 Jiwa
2	Suku Jawa	1169 Jiwa
3	Suku Melayu	11 Jiwa
4	Suku Aceh	13 Jiwa
5	Suku Minang	30 Jiwa
6	Suku Banjar	70 Jiwa
7	Lainnya	30 Jiwa

Sumber: Data Statistik Kantor Desa Air Teluk Hessa tahun 2022

Terkait mata pencaharian masyarakat Desa Air Teluk Hessa Kecamatan Air Batu pada umumnya adalah petani, hal ini dikarenakan bahwa dari keseluruhan jumlah areal nya terdapat pertanian dan persawahan yang sudah digarap oleh warga sekitar. Hal ini berdasarkan pada jumlah penduduk masyarakat. Selengkapnya dapat dilihat dalam tabel dibawah ini :

Tabel V
Mata Pencaharian Masyarakat di Desa Air Teluk Hessa

No	Jenis Mata Pencaharian	Jumlah
1	Petani	33 Orang
2	PNS	23 Orang
3	Peternak	42 Orang
4	Wirausaha	8 Orang
5	Nelayan	21 Orang
6	Pedagang / Wiraswasta	447 Orang
7	TNI/Polri	7 Orang
8	Buruh Bangunan / Tukang	17 Orang
9	Peternak	42 Orang
10	Karyawan Swasta	11 Orang
11	Pensiunan	40 Orang
12	Bidan	7 Orang
13	Guru	18 Orang
14	Jasa	32 Orang
15	Perawat	18 Orang
16	Lainnya	36 Orang
	Jumlah	812 Orang

Sumber: Data Statistik Kantor Desa Air Teluk Hessa tahun 2022

C. Aspek Agama dan Pendidikan

Secara umum, terkait mengenai aspek agama merupakan suatu kebutuhan utama bagi setiap umat manusia yang menunjukkan sikap atau perilaku yang mencerminkan ketaatan dan kepatuhan kepada Tuhan dan juga sebagai bentuk pelindung bagi manusia agar tidak terlalu mengikuti hawa nafsu semata, sehingga dalam mencapai dan memenuhi aspek agama tersebut dapat membuat diri manusia menjadi bahagia. Dengan agama juga dapat sebagai tempat beraktivitas dalam membentuk suatu perkumpulan atau persatuan yang bernuansa islami dengan menggunakan batasan-batasan agama dan menghindari dalam hal yang terjurus dalam perbuatan dosa.

Terkait hal-hal agama ditengah-tengah masyarakat pada masyarakat Desa Air Teluk Hessa Kecamatan Air Batu terdapat sarana ibadah yang digunakan bagi umat beragama, agar lebih efektif dalam menjalankan aktivitas keagamaan di masyarakat, untuk penjelasan lebih lanjut dapat dilihat pada tabel dibawah ini :

Tabel IV
Jumlah Sarana Ibadah di Desa Air Teluk Hessa

No	Sarana Ibadah	Jumlah
1	Masjid	4 Unit
2	Musholla	2 Unit
3	Gereja	0
4	Vihara	0
5	Pura	0
	Jumlah	6

Sumber: Data Statistik Kantor Desa Air Teluk Hessa tahun 2022

Selanjutnya akan dibahas dan diterangkan mengenai keberadaan aspek pendidikan di Desa Air Teluk Hessa Kecamatan Air Batu. Pendidikan adalah usaha sadar untuk menyiapkan peserta didik melalui kegiatan bimbingan, pengajaran, dan latihan bagi peranannya di masa yang akan datang. Menurut UU No. 20 Tahun 2003, pendidikan adalah usaha sadar dan terencana untuk mewujudkan suasana belajar dan proses pembelajaran agar peserta didik mengembangkan potensi dirinya untuk kekuatan spiritual keagamaan, pengendalian diri, kepribadian, kecerdasan, akhlak mulia, serta keterampilan yang diperlukan dirinya, masyarakat, bangsa dan negara.

Dari pengertian tersebut dapat ditarik kesimpulan bahwa aspek pendidikan sangat berpengaruh bagi setiap orang yang dapat dijadikan sebagai salah satu keberhasilan kemajuan negara yang dapat menumbuhkan kepribadian bangsa, memperkuat identitas Nasional maupun memperkuat jati diri suatu bangsa. Secara konsep dan kebutuhan bahwa pendidikan merupakan sarana masyarakat untuk dapat melaksanakan perbuatan dan kegiatan yang bersifat positif, sehingga tidak dikategorikan sebagai masyarakat yang jauh dari pentingnya pendidikan.

Untuk mengetahui keberadaan sarana pendidikan yang ada di Desa Air Teluk Hessa Kecamatan Air Batu, maka hal tersebut dapat dilihat melalui tabel dibawah ini :

Tabel V
Prasarana Pendidikan di Desa Air Teluk Hessa Berdasarkan Tingkatan

No	Sarana Pendidikan Formal dan Non Formal	Jumlah
1	Unit Paud	2 Unit
2	Unit Tk	2 Unit
3	Unit SD Negeri	1 Unit
4	Unit SMP Negeri	0

5	Unit SMA Negeri	0
	Jumlah	5 Unit

Sumber: Data Statistik Kantor Desa Air Teluk Hessa tahun 2022

Dan dari jumlah unit dari prasarana pendidikan di Air Teluk Hessa, terdapat pula keadaan tingkat pendidikan di lingkungan masyarakat Air Teluk Hessa yang erat kaitannya dengan keadaan ekonomi, hal ini dibuktikan dengan tabel berikut ini :

Tabel VI
Tingkat Pendidikan di Desa Air Teluk Hessa

No	Sarana Pendidikan Formal dan Non Formal	Jumlah
1	Tamat TK	25 Orang
2	Tamat Sekolah SD	10 Orang
3	Tamat Sekolah SLTP	13 Orang
4	Tamat Sekolah SMA / SMU	15 Orang
5	Sarjana / Akademi D1-D3	12 Orang
	Jumlah	75 Orang

Sumber : Data Statistik Kantor Desa Air Teluk Hessa Tahun 2022

D. Aspek Budaya dan Sosial

Kata “budaya” berasal dari bahasa Sanskerta *buddhayah*, yakni bentuk jama’ dari “*Budhi*” (akal). Jadi, budaya adalah segala hal yang bersangkutan dengan akal. Selain itu kata budaya adalah segala daya dari budi yakni cipta, rasa, dan karsa. Menurut Kamus Besar Bahasa Indonesia budaya artinya pikiran, akal budi, hasil, adat istiadat atau semesta yang sudah menjadi kebiasaan yang sukar diubah.

Budaya adalah suatu cara hidup yang berkembang dan dimiliki bersama oleh sebuah kelompok orang atau masyarakat dan diwariskan dari generasi ke generasi yang terbentuk dari banyak unsur yang rumit, termasuk sistem agama dan politik, adat istiadat, bahasa, pakaian, dan karya seni. Budaya biasanya mencerminkan kepribadian dan jiwa dari masyarakat itu sendiri. Masyarakat yang menanamkan dan mengamalkan budaya dalam kehidupan sehari-hari berarti menjaga nilai-nilai hidup dalam pergaulan di masyarakat.

Adapun perkembangan budaya di Desa Air Teluk Hessa Kecamatan Air Batu terdapat berbagai macam suku yakni Batak, Jawa, Melayu dan lain-lain. Dengan beragam macam suku di Desa Air Teluk Hessa, masih memegang teguh atau memakai tradisi-tradisi yang turun-temurun seperti:

1. Arak-arakan pengantin laki-laki kepelaminan bersama pengantin perempuan yang merupakan sebagai simbol sebuah tradisi yang dilakukan dengan melakukan prosesi pernikahan yang pada umumnya melambangkan penyatuan dua insan yang berbeda menjadi satu kesatuan dalam ikatan pernikahan yang biasanya diiringi dengan musik tradisional, doa atau ritual adat lainnya. Dalam adat ini biasa dilakukan oleh suku Batak yang diarak dengan menggunakan kain ulos dan biasanya diiringi dengan tarian tor-tor.
2. Upah-upah dalam pernikahan merupakan sebuah tradisi yang biasanya dilakukan untuk memberikan nasihat dan doa kepada kedua mempelai agar mereka dapat menjalani kehidupan pernikahan dengan bahagia dan langgeng yang biasanya disampaikan oleh para sanak saudara. Dalam pelaksanaannya biasanya dilakukan dengan mengangkat nasi tumpeng kepada kedua mempelai kemudian dilanjutkan dengan menaburkan beras kuning, bunga-bunga yang telah diberi wewangian dan lainnya ke kedua mempelai dan

diakhiri dengan memakaikan kain atau sarung ke pundak pengantin sebagai bentuk agar kedua mempelai terus bersama.

3. Nasi Adap-adapan dalam pernikahan merupakan sebuah tradisi dari adat Melayu untuk memperkenalkan dan mempersatukan kedua mempelai dan keluarga mereka. Nasi adap-adapan ini juga sebagai momen bagi kedua mempelai untuk saling mempelajari kebiasaan dan karakter satu samalain serat untuk memperkuat hubungan mereka. Dalam pelaksanaannya kedua mempelai duduk berhadapan yang telah dihidangkan berbagai macam makanan tradisional Melayu. Kemudian, mereka saling menyuapkan nasi satu sama lain sebagai bentuk membawa kehidupan yang bahagia bagi kedua mempelai dengan menggunakan kanan tangan. Para keluarga dan tamu undangan yang hadir juga dipersilahkan untuk mencicipi hidangan yang disediakan. Selain itu, dari segi sosial pada masyarakat Desa Air Teluk Hessa Kecamatan Air Batu sangat kuat dan melekat terkait rasa tolong-menolong dan bantu membantu dalam masyarakat pun masih kuat seperti *rewang* dalam pernikahan, khususnya budaya Jawa adalah sebuah tradisi gotong royong antar tetangga terdekat dan kerabat keluarga untuk membantu meringankan beban keluarga yang sedang mengadakan hajatan pernikahan dengan membantu mempersiapkan persiapan pernikahan seperti memasak, membersihkan rumah dan mendekorasi pelaminan sehingga terciptalah suasana kekeluargaan yang harmonis dan memperkuat rasa persaudaraan antar masyarakat. Kebiasaan masyarakat lainnya dalam hal agama seperti melakukan takjiah, tahlilan dan saling bahu membahu membersihkan masjid dan musholla dan ikut berpartisipasi dalam melakukan acara-acara perayaan hari besar Islam seperti maulid Nabi Muhammad Saw, acara perayaan Isra' Mi'raj , acara perayaan satu

Muharram dan lain-lainnya sehingga dalam menciptakan kerukunan dan keharmonisan dalam hubungan bermasyarakat



UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SUMATERA UTARA MEDAN